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Infos in Leichter Sprache  

Sie können dieses Heft zu Hause ausdrucken. 

Oder Sie können das Heft an der Kasse aus-leihen.  

Und Sie können das Heft mit in den Tierpark nehmen.  

Sie können mit dem Heft durch den Tierpark gehen.   

Dann können Sie im Tierpark die Tiere anschauen. 

Und die Infos über die Tiere in diesem Heft lesen.  

Dieses Heft ist in Leichter Sprache.   

Leichte Sprache kann man besonders gut lesen. 

Und besonders gut verstehen.  

Es gibt viele Schilder im Tier -Park. 

Sie können auf den Schildern auch Infos  

über die Tiere lesen.  

Die Schilder sind aber in schwerer Sprache. 

Hinweis über Männer und Frauen  

 

Dieses Heft ist in Leichter Sprache:  

Wir benutzen kurze Wörter.  

Und schreiben kurze Sätze.  

Dann können Sie den Text leichter lesen.  

Und besser verstehen.  

Deshalb schreiben wir immer nur die männliche Form.  

Zum Beispiel:  

Der Tier -Pfleger.  

Dann kann man den Text besser lesen. 

Wir meinen aber immer auch die Tier -Pflegerinnen.   

Ein Tier-Pfleger kann auch eine Frau sein.  
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Fach-Leute für Tiere  

 

Im Tierpark arbeiten Fach-Leute für Tiere.  

Die Fach-Leute kennen sich gut mit Tieren aus.  

Die Fach-Leute wissen zum Beispiel:  

ǒ Wie die Tiere leben.  

ǒ Wo die Tiere leben.   

ǒ Was die Tiere gerne fressen. 

ǒ Wie die Menschen die Tiere schützen müssen.  

ǒ Und noch viel mehr.  

Wörter -Buch 

 

Dieses Heft ist in Leichter Sprache.  

Aber manchmal benutzen wir schwere Wörter.  

Zum Beispiel besondere Fach-Wörter.  

Wir schreiben die schweren Wörter im Text blau . 

Alle schweren Wörter erklären wir  

in einem Wörter -Buch. 

Das Wörter-Buch ist  

in diesem Info-Heft dabei.  

Das Wörter-Buch ist  

ab Seite 86  in diesem Heft.  
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Fachwörter für die Tiere  

 

Die Fach-Leute haben Fach-Wörter für die Tiere.  

Die Fach-Wörter sind in einer anderen Sprache. 

Zum Beispiel in Lateinisch.  

Oder in Griechisch. 

Die Fach-Leute können sich dann besser verstehen. 

Die Fach-Wörter sind nämlich in allen Ländern gleich.  

ǒ Zum Beispiel: 

Die Fach-Leute in Deutschland sagen nicht  Schaf. 

Die Fach-Leute sagen: 

Ovis.   

ǒ Schaf heißt auf Englisch: 

Sheep 

So sprechen sie das aus: 

Schiep 

Aber die Fach-Leute in England sagen auch: 

Ovis.  

Wir schreiben die Fach-Wörter  

im Text grün 

Daran erkennen Sie: 

Das ist das Fach-Wort für das Tier.  

  

Das sagen die Fach-Leute:  

Ovis 

So sprechen Sie das aus: 

Owis 
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Die Rote Liste  

Viele Tiere sind in Gefahr.  

Es gibt nämlich nur noch  

sehr wenige von diesen Tieren. 

Und vielleicht gibt es von diesen Tieren  

bald gar keine  mehr.  

Die Fach-Leute sagen dazu: 

Die Tiere sind vom Aus-Sterben bedroht.  

Diese Tiere stehen alle auf einer besonderen Liste.  

Umwelt -Vereine haben diese Liste gemacht. 

Die Liste heißt:  

Die Rote Liste.  

Wie sehr sind die Tiere in Gefahr?  

Manche Tiere sind mehr in Gefahr als andere.  

Das steht auch auf der Roten Liste.  

Tiere vom Tierpark auf der Roten Liste  

Manche Tiere in diesem Heft stehen auch auf der roten Liste.  

Wir benutzen im Heft verschiedene Farben.  

Wie bei einer Ampel. 

Die Farben zeigen: 

Wie sehr sind die Tiere in Gefahr? 

Sie können auch auf die Schilder an den Gehegen schauen. 

Auf den Schildern steht auch:  

Wie sehr sind die Tiere in Gefahr? 

Die Schilder sind in schwerer Sprache.   

Rote Liste 

ΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΦΦ 

ΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΦΦ 

ΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΦΦ 

ΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΦΦ 

ΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΧΦΦ 
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Die Ampeln  

Grüne Ampel  

Manche Tiere sind nicht  in Gefahr:  

Es gibt noch viele von diesen Tieren.  

Das erkennen Sie an der grünen Ampel.  

Gelbe Ampel  

Manche Tiere sind in Gefahr :  

Es gibt immer weniger von diesen Tieren.  

Das erkennen Sie an der gelben Ampel. 

Orange Ampel  

Manche Tiere sind in großer Gefahr :  

Es gibt nur noch wenige von diesen Tieren. 

Die Tiere sind vielleicht bald  

vom Aus-Sterben bedroht.  

Das erkennen Sie an der orangen Ampel: 

Rote Ampel  

Manche Tiere sind vom Aus-Sterben bedroht :  

Es gibt fast keine  mehr von diesen Tieren. 

Diese Tiere gibt es vielleicht bald gar nicht  mehr.  

Das erkennen Sie an der roten Ampel. 
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Infos über den Tierpark  

Der Tierpark in Bochum  

Der Tierpark in Bochum ist besonders: 

Die Besucher können dort nämlich  

viele verschiedene Tiere sehen.  

Andere Tierparks haben oft  

weniger verschiedene Tiere.  

Wie leben die Tiere im Tierpark?  

Es geht den Tieren im Tierpark gut.  

Alle Tiere haben zum Beispiel genug Platz.  

Alle Tiere brauchen verschiedene Sachen. 

Zum Beispiel: 

ǒ Bäume zum Klettern 

ǒ Wasser zum Schwimmen 

Das alles haben die Tiere im Tierpark.  

Die Gehege 

Gehege sind Orte mit einem Zaun drum -herum. 

Oder mit einer Glas-Scheibe. 

Die Besucher können die Tiere anschauen. 

Aber die Besucher können  

nicht  zu den Tieren gehen. 

Und die Tiere können nicht  weg-laufen.  

Ausnahme: 

Die Besucher können  

in manche Gehege hinein-gehen. 

Die Besucher können zum Beispiel  

in das Ziegen-Gehege gehen. 

Die Besucher können dann die Ziegen streicheln.  

 
















































































































































































